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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官
梁振英昨晚宴請訪港的全國人大常委會副
秘書長兼香港特區基本法委員會主任李
飛，及全國人大常委會法制工作委員會副
主任兼香港特區基本法委員會副主任張榮
順。梁振英強調，特區政府會嚴格按照
《基本法》及全國人大常委會的決定，做好

政改諮詢工作，致力凝聚最大共識。

爭取立會通過政改方案

昨日傍晚約6時，李飛及張榮順的車隊
駛進禮賓府，出席梁振英的宴請。特區政
府晚上發出新聞稿，指梁振英在會面中感
謝李飛及張榮順來港與特區政府主要官

員、行政會議成員、立法會議員、部門首
長和其他社會人士交流。
梁振英並強調，為落實2017年普選行政

長官的目標，特區政府會嚴格按照《基本
法》的規定，以及全國人大常委會的相關
解釋和決定，做好諮詢工作，及致力凝聚
最大共識，爭取三分之二的立法會大多數

議員通過政改方案。
律政司司長袁國強、政制及內地事務局

局長譚志源及特首辦主任邱騰華亦有出席
晚宴。
晚宴約8時結束，李飛和張榮順乘車離

開禮賓府時，未有回應記者提問。梁振
英在晚宴後亦乘車離開禮賓府。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國
人大常委會副秘書長兼香港基本法委員
會主任李飛，及人大常委會法工委副主
任張榮順抵港後即與律政司司長袁國強
及有關官員會面。袁國強會後表示，雙
方就政改相關法律問題進行了簡單溝
通，但並無觸及具體的政改方案建議。
他又強調，《基本法》相關條文及全國
人大常委會的解釋及決定，是往後政改
工作的唯一框架。

賓主廣泛交流法律問題

李飛、張榮順昨日抵港後，即到律政
司總部與袁國強等會面一個半小時。袁
國強在送李飛一行登車離開後向在場傳
媒表示，李飛及張榮順都是憲法及法律
專家，一直處理很多與《基本法》或法
律有關的問題。在會面期間，雙方在
涉及政改的法律問題，及如何做好兩
地立法的工作程序及遇到實際困難、
部分檢控工作，以至因應上海自貿區
會如何影響立法工作等有良好的交
流，又引述李飛表示，希望往後可以
與律政司官員及其他相關人員，多就

法律工作進行交流。
被問到李飛在會面中有否提及香港普

選的框架，袁國強說，「雙方曾就政改
涉及的法律問題進行簡單溝通，而涉及
的法律問題並非三言兩語可以說得
完」，但強調《基本法》相關條文及全
國人大常委會的解釋及決定，是往後政
改工作的唯一框架，中央政府在這方面
有憲制角色及責任。
他說，「第一，政府往後的政改工作

唯一的框架，是《基本法》相關的條文
以及人大常委會在2004年及2007年所作
的解釋及決定，這是唯一的框架。我們
與李飛及張榮順談及政改問題時，絕對
沒有大家擔心的框架」。

會面無討論「公民提名」

就會面期間曾否討論所謂「公民提
名」，他說：「正如政務司司長（林鄭月
娥）所指，政改諮詢不會有具體方案。
因此，（雙方在）會上並無討論『公民
提名』⋯⋯往後我們會進行（政制發展）
諮詢的工作，亦會聽取不同界別就政改
問題意見，繼續做好研究工作。」

李飛及張榮順昨日抵港，正式展開為期3
日的訪問行程。昨日中午，李飛及張榮

順在政制及內地事務局副局長劉江華陪同
下，步出機場貴賓通道。李飛在抵 時在機
場主動向傳媒表示，他是次訪港是應特區政
府邀請，在緊湊的2天行程中，將會有禮節性
拜會、出席座談會及與有關方面會面，特區
政府已公布有關會面的具體安排。他在接下
來的幾天時間還有機會見面，很樂意與大家
交流。
李飛及張榮順其後抵達其下榻的酒店，政

制及內地事務局局長譚志源在場迎接。李飛
步入酒店時向在場記者揮手微笑。隨後，李
飛率先到金鐘政府合署，與袁國強及6名專員
包括刑事檢控專員楊家雄、民事法律專員賴
應虒、法律政策專員潘英光、法律草擬專員
尹效良、國際法律專員陸少冰、政務專員何
健華，及3名專責《基本法》的相關特區政府
官員會面。

主責法律工作 回訪法界好朋友

李飛在會面前主動步向記者區，表示他過
去來過香港很多次，但這一次是應特區政府
的正式邀請，在這之前，政制及內地事務局
連續有6年至7年每年向他發邀請函，但由於
過去擔任全國人大常委會法工委副主任，法
工委立法任務非常重，每次都無法成行，
「我每年主管的法律少有5（部）至6部，多有
10來部。大家都知道，全國人大常委會每兩
個月召開一次常委會，每年有兩會及大會，
當中間隔的時間好短，每次不到50天，我還
有很多工作，所以每次政制及內地事務局向
我發邀請函，我都成行不了。實際上，我早
就期待到香港訪問」。
他續說，自己從事法律工作，目前主要負責

《基本法》，而政改是《基本法》中的重大問
題，是次訪港交流免不了談及《基本法》及政
改問題：「大家會問『你來幹甚麼？』因為我
是搞法律工作，（我）現在主要負責《基本
法》。這些年，每年律政司及兩個律師會到訪
北京，我都會見他們，大家經常有交流，可惜
全是在北京，這次我要登門回訪這些法律界的
老朋友，還有政府對口的法律部門同事進行法
律交流。」

強調「政改是基本法中重大問題」

李飛強調，「因為我是搞法律的，所以免不
了肯定要涉及《基本法》問題。政改是《基本法》
當中的重大問題，這次也會涉及這些問題」。
被問及反對派鼓吹的所謂「公民提名」是

否違反《基本法》時，李飛未有正面回應，
只透露在今日出席公開活動，會闡述自己個
人對《基本法》看法。
李飛及張榮順今日會繼續與香港各界人士

會面。上午10時半。他們會出席在政府總部
的座談會，與會者包括行政會議成員、各部
門首長及眾政治助理，中午出席由林鄭月娥
在特區禮賓府舉行的百人午宴，預料李飛會
發表重要講話。午宴過後，他們會出席在君
悅酒店舉行的座談會，分別與大律師公會及
香港律師會會面，就政制發展等相關議題作
互動交流。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

李飛今日會在香港社會各界午宴上
談到與《基本法》，包括有關香港
政制發展的觀點。政務司司長林鄭
月娥昨日指出，特區政府下月開展
的首階段政改諮詢不涉及具體方
案，故李飛和張榮順會純粹從《基
本法》和香港的政治體制關係作解
說，及以法律觀點和法律條文為
主，相信能為啟動諮詢工作打下良
好基礎。

李張講解基本法 為諮詢奠良基

林鄭月娥昨日在出席地方行政高
峰會活動前，主動向在場傳媒談到
李飛及張榮順的訪港安排。她說，
李飛及張榮順是基本法委員會的正

副主任，並在全國人大常委會擔當
重要的職務；他們長期涉獵《基本
法》的研究工作，及在香港回歸後
政治體制的循序漸進發展上有深入
的參與，由他們來講解有關的法律
條文，對有關官員及整個特區問責
班子都有很大裨益，對啟動諮詢工
作打下良好基礎。
被問到2人在特區政府政改諮詢

前來港，是否要為政改方案「定底
線」時，林鄭月娥指出，特區政府
在首階段諮詢工作中，不會提出任
何關於2017年普選行政長官或2016
年立法會組成的任何具體方案。李
飛及張榮順是次來港，純粹是解說
《基本法》及與香港政治體制的關
係，主要都是以法律觀點及法律條
文為主，故2人昨日與律政司司長
等會面，而在眾多香港專業團體
中，就安排與香港大律師公會和香
港律師會會面。

基本法人大決定 港普選法理基礎

林鄭月娥強調，能夠在2017年普
選行政長官，是中央政府、特區政
府和廣大市民共同的願望，而有關
工作須按《基本法》和全國人大常
委會曾作的解釋和決定進行，這也
是普選的法理基礎。特區政府會在
下月啟動政改諮詢工作，希望按
《基本法》的基礎，以開放兼聽態
度聆聽各方意見，互諒互讓，求同
存異，凝聚共識。

全國人大常委

會副秘書長李飛

上任數月，就聯同全國人大常委會

法工委副主任張榮順，在政改諮詢

前夕訪港，就政制發展廣納民意，

抵港首日已盡顯親民兼聽作風。昨

日中午，他甫抵金鐘政府合署，與

律政司司長袁國強等官員交流意見

時，有社民連成員到場示威，他即

敦促隨行人員上前接下請願信。

囑隨員接請願信

李飛及張榮順訪港，就備受港人

關注的政改開題展開與香港各界交

流，所到之處吸引大批傳媒追訪。

2人昨日首個公開活動，便是到金

鐘政府合署與律政司司長袁國強會

面。曾公開聲言「全程追殺」的社

民連，成員曾健成及黃浩銘就在場

外示威，在鐵馬內高舉「公民提

名，全民普選」等標語紙牌，及用

揚聲器高叫口號。

李飛甫下車，第一時間望向示威

區，並叮囑隨行人員趕忙上前接下

請願信。隨後，他又主動走到記者

區發表講話。在登車離開前，他又

主動與袁國強握手，讓等候多時的

傳媒順利交差。

黃浩銘事後坦言，警方事先並無

接信安排，相信接信是李飛的個人

意願，「隨行人員聲稱是李飛秘

書，表示要代表李飛接收請願物

品。我們隨即向他遞上貼有『公民

提名，全民普選』的紙牌。我們又

要求交換名片，但他並未隨身帶有

名片」。 ■香港文匯報記者鄭治祖

李飛及張榮順今明行程
今日（22日）

10:30am 在政府總部與行會成員、部門首長
及政治助理會面並參與內部座談交
流會

12:30pm 到禮賓府出席政務司司長林鄭月娥
所設午宴，與社會各界人士交流

3:00pm 分別與香港大律師公會及香港律師
會會面

明日（23日）

下午 離港前會見傳媒

註：行程以特區政府最新公布為準
■製表：香港文匯報記者 鄭治祖

免不了談基本法
首日晤律政司 今與各界交流涉政改李

飛
：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委

會副秘書長兼香港基本法委員會主任李飛、人

大常委會法工委副主任張榮順昨日抵港，並率

先與律政司司長袁國強及律政司官員會面，晚

上則禮節性拜訪了特首梁振英。李飛強調，他

從事法律工作，主要負責的是《基本法》，而

政制發展是《基本法》中的重大問題，自己

「免不了」會談及《基本法》及政改問題，而

今日他會闡述個人對《基本法》看法，並很樂

意於未來幾天與香港社會各界交流。
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林鄭：政改諮詢下月啟動

盡顯親民兼聽作風

■梁振英昨晚在禮賓府與李飛、張榮順會面並共晉晚宴。

■李飛、張榮順昨日抵

港與律政司司長袁國強

會面。 莫雪芝 攝

■林鄭月娥昨日向傳媒介紹李飛及

張榮順的訪港安排。 梁祖彝 攝


